
 

Protokoll  Obmännertagung 3 / 2018/19 
 
 

 
 
 
Mitwoch, 23. Mai 2018, 13.30 Uhr  
Gasthof DUC, Egolzwil 
 
Anwesend:   Josef Achermann (Präsident) , Niklaus Koch (Aktuar) , Hansjörg Dahinden (Kassier) 
Werner Amrein (Chef Schiessen) , Köbi Zemp (Registerführer) 
Die RO Bachmann Hebi, Stettler Hans, Hartmann Herbert, Steiner Heinz, Eiholzer Franz, Jordi Fritz, 
Matter Josef-Anton, Meier Hugo, Marfurt Franz, Korner Hans, Unternährer Hansruedi, Schmid Bruno 
sowie Fähnrich Jakob Galiker, Archivar Robert Emmenegger und Chef FM Res Marbacher.  
Entschuldigt:  Alois Estermann (Mitglied VSSV) und RO Arnold Karl                         
 

 
Nr. 

 
Geschäft 

 
Verantwortung 
 

 
01. 
 
 

 
Begrüssung 
Der Präsident freut sich, beinahe alle Eingeladenen zu dieser Tagung be-
grüssen zu können. Er verdankt die Mithilfe aller RO an der GV in Gunzwil. 
Speziell dankt er den Veteranen Michelsamt nochmals die tadellose Organi-
sation der GV. Er erläutert aber auch die während eines Jahres anfallenden 
Arbeiten des Vorstandes und ruft die RO dazu auf, ihm aufgefallene Fehl-
leistungen zu melden, damit entsprechende Korrekturen angebracht werden 
können. 
 

 
 
 

 
02. 

 
Ausführungen Registerführer 
Soweit bekannt, sind alle Meldungen von RO über Neueintritte, Todesfälle 
und Adressänderungen registriert. Es kommt aber immer wieder vor, dass 
dem Registerführer Briefe zurückgesandt werden, weil Adressen nicht 
stimmen. Er ruft darum dazu auf, dass ihm auch die RO alle ihnen bekann-
ten Mutationen melden. 
 

 
 
 

 
03. 
 
 
 
 

 
Neuveteranen Jahrgang 1959 
Der Vorsitzende erklärt unser bisheriges Vorgehen bei der Erfassung von 
Neuveteranen. Aus manchmal unerklärlichen Gründen werden aber nicht 
immer alle Schützen eines Jahrganges erfasst und gehen vergessen. Nach 
eingehender Diskussion (Neuveteranen nicht nur über die VVA sondern 
nach Rückfragen bei den RO und Vereinen) sind sich alle einig, das bisheri-
ge Verfahren bei der Rekrutierung der Neuveteranen beizubehalten.  
 

 
 
 
 
 
 
JA 

 
04. 

 
Abgabe Veteranenabzeichen 
Präsident Josef Achermann erklärt unser bisheriges Vorgehen bei der Ab-
gabe der Veteranenabzeichen bei Neueintritten. Für den Jahrgang 1958 
wird noch nach dieser Regelung verfahren, noch nicht abgegebene Abzei-
chen werden soweit den RO bekannt von diesen in den nächsten Tagen 
überbracht und alle andern durch JA nachgeschickt. Neu sollen alle auf En-
de Jahr eintretenden Neuveteranen das Abzeichen mit der Einladung zur 
GV per Post erhalten, alle Neueintritte während eines Jahres erhalten das 
Abzeichen per Post mit den Statuten und dem Willkommbrief  des Präsiden-
ten. Dieses Vorgehen wird auch von den RO begrüsst und kann künftig 
durch sie bei Reklamationen erklärt werden. 

 
 
 
 
 
 
 
 
JA 
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05. 

 
Verzeichnis Vereinsvertreter 
Registerführer Köbi Zemp möchte das Verzeichnis der Vereinsvertreter voll-
ständig haben und bittet darum, dass jeder RO in jedem Verein einen Ver-
treter, welcher die Interessen der Veteranen in den Vereinen vertritt, meldet. 
So kann der Vorstand auch die Vereine über das Veteranenwesen direkter 
und schneller informieren. Nachrichten des Vorstandes an die Vereinsver-
treter werden auch immer allen RO mitgeteilt. 
 

 
 
 
 
KZ 
 
JA 

 
06. 

 
Veteranenschiessen Mithilfe RO 
Schützenmeister Werner Amrein orientiert über die Neuorganisation des 
Veteranenschiessens und bittet um aktive Mithilfe, auch bei der Suche nach 
Warnern. Als Standchefs stellen sich zur Verfügung Albert Niederberger 
(allenfalls springt für ihn Jakob Galliker ein!), Hans Stettler und Franz Eihol-
zer für die Distanz 300m, Toni Egli im 25m Stand und Hebi Bachmann als 
Standchef 50m. 
 

 
 
 
 
 
WA 

 
07.  

 
Schiessaktivitäten VLSV 2018 
SM Werner Amrein informiert über die Schiessaktivitäten und die zu besu-
chen geplanten Anlässe. Da auch keine RO Lust zeigen, am Bauernkrieg-
gedenkschiessen mitzumachen, wird auf die Teilnahme an diesem Anlass 
verzichtet. Hingegen melden sich genügend Schützen, um als Vertretung 
des VLSV am Sempacherschiessen am 27./ 30. Juni 2018 teilzunehmen. 
WA wird die entsprechende Anmeldung vornehmen und die Schützen be-
nachrichtigen. 
 

 
 
 
 
 
 
 
WA 

 
08. 
 

 
ESFV Zürich 2019: Angabe ungefährer Teilnehmer und Datum 
Die RO werden gebeten, die ungefähre Teilnehmerzahl und die Rangeur-
wünsche, sofern noch nicht erfolgt, aus ihrer Region zu melden. 
 

 
 
WA 
 

 
09. 
 

 
Mögliche neue Inserenten 
Aktuar Niklaus Koch bittet darum, ihm mögliche Inserenten für den Jahres-
bericht zu melden, welche er dann mit einem evt. Gruss von ihnen an-
schreiben könnte. 
 

 
 
 
 

 
10. 
 

 
Orientierung Kassier 
Kassier Hansjörg Dahinden orientiert, dass die Zahlungen in diesem Jahr 
besser als auch schon eingingen. Er stellt auch klar, dass nicht nur die RO, 
sondern auch der Vorstand den Jahresbeitrag zu entrichten haben. 
 

 
 
 
 

 
11. 

 
Winteraktivitäten 
In gewissen Regionen der Schweiz ist es Tradition, dass sich Veteranen 
auch zu Winteraktivitäten, vorwiegend Jassnachmittagen treffen. Präsident 
Josef Achermann möchte von den RO mittels Umfrage wissen, ob auch in 
unserem Kanton ein solches Interesse vorhanden wäre. Für die Region Ent-
lebuch organisiert RO Bruno Schmid bereits einen solchen Anlass, möchte 
diesen aber nicht über seinen Kreis hinaus vergrössern. Andere RO könn-
ten sich einen solchen Anlass vorstellen, spontan ist aber niemand bereit, 
eine solche Organisation auf die Beine zu stellen. Eine kantonsweite Orga-
nisation könnte erst für den Winter 2019/20 zustande kommen, sofern ein 
Organisator gefunden werden kann. 
Das Auflageschiessen für Luftpistole und Luftgewehr auf die Distanz 10m 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
JA 
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soll als Winteraktivität der Veteranen im VLSV gefördert und für den Winter 
im kommenden Jahr publik gemacht werden. 
 

JA 

 
12. 
 

 
Verschiedenes , Umfrage , Vorschläge und Anregungen 
RO Hebi Bachmann möchte wissen, weshalb die SSV-Lizenzen nicht auch 
für die KK-Schützen des ZSSV gelten. Präsident und Schützenmeister wer-
den entsprechende Abklärungen an einer Sitzung am 10. Juni mit dem 
ZSSV treffen und an einer nächsten Sitzung informieren. 
Nach letzten Mitteilungen über die Verschiebung nach Willisau zum Besuch 
des Archivs des LKSV und dem besten Dank für die aktive Mitgestaltung 
der Tagung schliesst  Präsident JA die Obmännertagung 2018. 
 

 
 
 
 
JA 

  
Schluss der Sitzung:   15.30 Uhr 
 

 

    
Der Aktuar 

 
Niklaus Koch 


